



## ROSA ICELA RODRÍGUEZ ENTREGA PRIMER INFORME

# Bastaron tres minutos para consumir protocolo

**POR PRIMERA VEZ desde 2005, bajo la nueva modalidad de recepción del documento, un secretario de Gobernación declinó hacer uso de la palabra**

**POR IVONNE MELGAR**  
*ivonne.melgar@gimm.com.mx*

Sin pronunciar una sola frase, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, entregó al aún presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, el Primer Informe de Gobierno en la máxima tribuna del Palacio Legislativo de San Lázaro.

Desde el año 2005 en que se instaló esta modalidad del encuentro entre los poderes Ejecutivo y Legislativo, ésta fue la primera vez que un titular de la Segob no hizo uso de la palabra ni siquiera para citar el artículo constitucional que sus antecesores invocaron para recordar que así se daba cumplimiento a la responsabilidad de rendir cuentas del quehacer gubernamental.

La secretaria llegó 15 minutos antes de la cita al recinto parlamentario, acompañada del subsecretario César Yañez y el titular de la Oficina de Enlace Legislativo, Juan Ramiro Robledo. Junto con la comitiva de recepción, en la que destacaban los diputados de Morena Dolores Padierna y Alfonso Ramírez Cuéllar, la funcionaria federal aguardó a que dieran las 17 horas en punto en un espacio aledaño.

Como sucedió en los últimos tres años, en las gestiones en Gobernación de Adán Augusto López Hernández y Luisa María Alcalde Luján, la responsable de la política interior cruzó entre abrazos, saludos de mano y selfis el pasillo central del salón, durante la ceremonia de apertura del año legislativo en la sesión de Congreso General que reúne a los 500 diputados y 128 senadores.

Antes del ahora senador López Hernández, los secretarios de Gobernación entregaron el informe presidencial en un espacio diferente al del pleno, ofreciendo un breve mensaje que invitaba a los legisladores a analizar la tarea del titular del Ejecutivo y dar paso al diálogo y el intercambio.

Ese protocolo se rompió el año pasado, cuando la ahora presidenta de Morena, en su calidad de secretaria de Gobernación, reivindicó al entonces presidente López Obrador, a su partido y lo que había alcanzado.

Y aunque desde la semana antepasada la secretaria Rodríguez adelantó que no hablaría desde la tribuna, argumentando que este 1 de septiembre era el día de la Presidenta de México, el diputado presidente, quien asistió a esa reunión privada, dejó correr unos segundos a la expectativa, en espera de que ella hablara para formalizar la entrega del documento.

Pero la política que despacha en Bucarell se limitó a pasarle al morenista Gutiérrez Luna el informe. Enseguida, se concentró en observar a la asamblea, mientras hacía una vehementemente inhalación de aire, exhalando en seguida, y un ademán que parecía contrarrestar el calor.

Fue entonces que el presidente de la Mesa Directiva manifestó: "El Congreso de la Unión declara formalmente cumplida la obligación de la Presidenta de la República a que se refiere el párrafo primero del artícu-

lo 69 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos".

La secretaria mostró un estuche en forma de librito que contenía la tarjeta QR con la versión digital del Informe de Gobierno, y de los que dejó 500 para cada uno de los diputados federales.

En menos de tres minutos se consumó la entrega en una Mesa Directiva que también integraron la presidenta de los senadores, la morenista Laura Itzel Castillo, y la vicepresidenta de los diputados, la panista Kenia López Rabadán, integrante de la cuarteta de prospectos que el PAN propuso para la presidencia de San Lázaro en este segundo año legislativo.

En contraste con la discreción y el bajo perfil que ambas legisladoras guardaron, la diputada morenista Dolores Padierna, otra vicepresidenta de la Cámara de Diputados, buscó la cercanía con la secretaria en medio de la comisión de cortesía que acompañó su ingreso y salida.



Foto: Karina Tejada

La titular de Gobernación llegó 15 minutos antes de su cita, a las 17:00 horas en la Cámara de Diputados. Sin mayor discurso, entregó el informe de la Presidenta a Sergio Gutiérrez Luna.



A nombre de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, entregamos en el Congreso de la Unión el Primer Informe de Gobierno, en cumplimiento al mandato constitucional.



**ROSA ICELA RODRÍGUEZ**  
SECRETARIA DE GOBERNACIÓN



El Congreso de la Unión declara formalmente cumplida la obligación de la Presidenta de la República a que se refiere el párrafo primero del artículo 69 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.



**SERGIO GUTIÉRREZ LUNA**  
PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE  
DIPUTADOS